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Всего 4 462 260 членов профсоюзов под-
держали резолюцию Федерации неза-
висимых профсоюзов России, посвящен-
ную проблемам занятости.

Голосование, организованное для членов 
профсоюзов на специальном сайте, прово-
дилось в рамках Всемирного дня действий 
за достойный труд. Проголосовать можно 
было лично или всей первичной профсо-
юзной организацией. От имени организа-
ции проголосовать мог ее председатель. 
Для этого он должен был провести пред-
варительную работу в своем коллективе 

по сбору подписей членов профсоюза. Все-
го в голосовании за резолюцию приняли 
участие 24 138 первичек, входящих в струк-
туру ФНПР.

Помимо голосования в рамках Дня 
действий профсоюзные организации про-
водили как онлайн, так и оффлайн-акции 
— от флешмобов до информационных 
пикетов. Многие региональные профобъ-
единения организовали различные актив-
ности в соцсетях. В частности, профакти-
висты размещали фото- и видеоролики, 
в которых рассказывали, что они считают 
достойным трудом.

«Стране нужны рабочие места: защи-
тим существующие, создадим новые!» — 
под таким главным лозунгом профсоюзы 
России провели День действий за достой-
ный труд-2020.

«Российским работникам нужна справед-
ливая экономика, в которой реализуется 
право каждого на достойный труд и его до-
стойную оплату. Создание эффективной за-
нятости как основы справедливых доходов 
и защита работников на производстве лежат 
в основе решений, которые предстоит при-
нять», — подчеркивается в резолюции ФНПР.
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Андрей Лукиных — тот самый человек, 
про которого можно сказать, что он 
с радостью идет на работу и с радос-
тью возвращается домой.

На Курганмашзаводе за 17 лет стажа 
был слесарем, сменным, старшим масте-
ром. Сейчас трудится паяльщиком 5-го 
разряда, и за умение ладить с людьми, 
понимать производство до малейших ню-
ансов его избрали бригадиром. Все виды 
пайки отличаются у Лукиных высоким ка-
чеством, он работает с личным клеймом.

Такой работе ни в одном учебном заве-
дении не учат. Особенности профессии 
паяльщика по свинцу люди узнают непо-
средственно в цехе. Через умелые руки 
Лукиных проходят радиаторы, фильтры, 
«поплавки», благодаря которым по датчи-
ку определяется уровень объема топлива 
в баке. Это очень тонкая, буквально юве-
лирная ручная работа, ведь допуск пог-
решности составляет всего 0,03 грамма.

Андрей Викторович Лукиных умеет 
не только хорошо сам сделать, но и обла-
дает редкой способностью понятно объ-
яснить, как нужно делать. К нему прихо-

дят ученики, и роль наставника удается 
на «отлично».

Производство — живой организм. Ды-
шит размеренно, но случается и учащен-
ное сердцебиение — авралы. В таких кри-
тических ситуациях Андрей Викторович 
словно включает дополнительный навык: 
благодаря огромному опыту, знанию 
номенклатуры и способностей каждого 
работника цеха он умело расставляет лю-
дей на операции, контролирует процесс 
и, если нужна помощь, непременно ее 
оказывает.

Энергии Лукиных можно позавидовать. 
С энтузиазмом он взялся и за профсоюз-
ную работу, подобрал сильную команду 
в профком. Понимая, что эффективно 
мотивировать людей можно, лишь уде-
ляя персональное внимание, придумал 
и внедрил целую систему награждения 
работников, причем включая молодежь. 
Ждет своего часа разработанная им 
структура производственного сорев-
нования. Следит председатель цехкома 
и за регулярным оздоровлением своих 
членов профсоюза и регулярно обновля-
ет профсоюзные стенды цеха.

О музее в цехе, в создании которого 
Лукиных принимал живейшее участие, 
газета «Профсоюзы Зауралья» уже писала 
несколько лет назад. Музей — хранитель 
памяти о работниках и машинах — и сей-
час живет, пополняется экспонатами, от-
крыт для посещения, там проходят про-
фсоюзные мероприятия. Этот пример 
стали перенимать другие председатели 
цехкомов Курганмашзавода.

Андрей Викторович — отличный собе-
седник: умеет выслушать, но и сам расска-
жет удивительные вещи. Еще бы! Ведь он 
неподдельно увлечен историей, семей-
ной генеалогией, спортом и даже видео-
монтажом.

Как знать, может, в таком ежедневном 
и ежечасном испытании своего потенци-
ала и находит Андрей Лукиных свое чело-
веческое счастье.

Римма Чудова.  
Фото Ольги Варлаковой.

2020 год стал для всех семей России «боль-
шой переменой». Пандемия коронавируса 
изменила привычный уклад жизни. Она 
стала всеобщей бедой, которая объединяет 
людей.

Одной из самых беззащитных категорий ста-
ли пенсионеры и инвалиды.

Это тот слой населения, который курируют 
и обслуживают в рамках должностных обя-
занностей сотрудники социальной службы. 
Профком ГБУ «КЦСОН по Петуховскому, Маку-
шинскому и Частоозерскому районам» в пери-
од пандемии присоединился к всероссийской 
волонтерской акции «Мы вместе». Не считаясь 
со временем, мы доставляли продукты, ле-
карства, выносили мусор одиноким пенсионе-
рам и инвалидам. Так было в «первую волну», 
сейчас ситуация повторяется.

Для более быстрой и оперативной помощи 
нуждающимся активисты профсоюза реши-
ли провести акцию среди пожилых в форме 
обучения пользоваться гаджетами. Ведь все 
заявки пожилые передают через сотовый 
телефон, а сколько трудностей составляет 
набрать незнакомый номер и правильно от-
ветить, объяснить оператору, что необходи-

мо. Профком КЦСОН г. Петухово провел ряд 
обучающих занятий, подключив к ним своих 
всезнающих в интернет-коммуникациях де-
тей. Научили пользоваться без страха теле-
фонами, пополнили словарный запас сетево-
го сленга.

Благодарные бабушки и дедушки теперь 
без трудностей вызывают волонтеров на по-
мощь. Работа по обучению компьютерной гра-
мотности продолжается.

Татьяна Шелгунова,  
председатель профкома центра.

Юристы Федерации профсоюзов Курганс-
кой области оказали существенную помощь 
водителю, члену профсоюза работников ав-
тотранспорта и дорожного хозяйства.

Пенсионный фонд отказал работнику назна-
чить досрочную пенсии по старости. Из необ-
ходимых 20 лет спецстажа был исключен пери-
од с июля 1998 г. по конец декабря 1998 г., когда 
он трудился водителем 3-го класса автобуса 
на регулярных городских пассажирских марш-
рутах в Курганском муниципальном предпри-
ятии городского пассажирского транспорта.

Член профсоюза получил квалифицирован-
ную помощь в составлении искового заявле-
ния в суд, сборе необходимых документов, 
подтверждающих работу во вредных усло-
виях труда. В процессе рассмотрения судом 
дела была проведена экспертиза характера 

и условий труда и занятости работника. Эк-
сперт подтвердил вредные условия работы 
водителя.

Право гражданина на получение пенсии 
за выслугу лет законодатель связывает, пре-
жде всего, с работой, при выполнении которой 
работник подвергается неблагоприятному 
воздействию различного рода факторов, обус-
ловленных спецификой и характером труда.

Суд учел все факты и признал незаконным 
решение Пенсионного фонда об отказе в уста-
новлении пенсии в оспариваемой части и обя-
зал включить в стаж спорный период. Также суд 
обязал Пенсионный фонд назначить водителю 
досрочную страховую пенсию с момента его 
обращения за назначением досрочной пенсии.

Оксана Бакай, главный правовой инспектор труда  
областного Профобъединения.

Стране нужны рабочие места: защитим  
существующие, создадим новые!

Голоса зауральских членов профсоюзов отданы в поддержку Резолюции ФНПР

ПРОФСОЮЗ ПОМОГ

АКЦИЯ

Водитель? Досрочно на пенсию

МЫ ВМЕСТЕ

РУКА ПОМОЩИ
ЧЕЛОВЕК ТРУДА

Счастье 
Андрея Лукиных
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— Нина Александровна, ваша первичная орга-
низация признана лучшей в России. Раскройте сек-
рет, как так вышло?

— Мне повезло: у нас каждый отлично знает и де-
лает свое дело. Профком, а нас 11 человек, — команда 
единомышленников, обязанности распределены, все 
очень ответственны. Я работаю в коллективе очень 
давно, знаю людей, и они мне тоже доверяют. Такое 
взаимодействие эффективно.

— Чтобы профактив хорошо знал, нужно обуче-
ние, ведь на работу люди приходят без профсоюз-
ной подготовки.

— В этом отлично помогает областная организация 
профсоюза работников госучреждений и обществен-
ного обслуживания. В течение года проходят семина-
ры для уполномоченных по охране труда, для казна-
чеев, для ответственных за информационную работу, 
для тех, кто занимается оздоровлением — одним сло-
вом, по всем направлениям деятельности.

— Как складывается сотрудничество профкома 
с администрацией?

— Это еще один секрет успешной работы. Мы ра-
ботаем не вопреки, а только совместно. И хотя в про-
фсоюзе у нас состоят не все работники, руководство 
активно поддерживает первичку.

— Нина Александровна, что вы чувствовали, 
когда вам вручали знамя за победу в конкурсе?

— Мы специально к конкурсу не готовились, ни-
каких дополнительных мероприятий не проводили. 
Просто описали свою профсоюзную жизнь, как она 
есть. Само осознание возможности быть в числе луч-
ших уже стимулирует к работе. А победа — не само-
цель.

Когда наряду с такими монстрами, как организации 
Нефтегазстройпрофсоюза или Ростелекома на заседа-
нии Генсовета ФНПР торжественно объявили название 
нашей первчики, мои эмоции зашкаливали. Радость, 
гордость за своих коллег, воодушевление…

Поднялась на сцену, и председатель ФНПР Михаил 
Викторович Шмаков протянул мне древко: «Крепче де-
ржите знамя!». Он казался всегда таким далеким, а тут 
вдруг сам жмет руку, поздравляет. Конечно, я волнова-
лась.

Сегодня бордовое бархатное знамя победителя 
красуется на видном месте офиса Центра соцобслу-
живания. От высокой благодарности организации, от-
метившей заслуги, повышается чувство собственного 
достоинства, возникает желание работать еще лучше. 
А в результате выигрывают все.

Римма Чудова.

Профсоюзная сторона проин-
формировала социальных партне-
ров о Всемирном дне действий «За 
достойный труд!». Как сказано в Ре-
золюции ФНПР, «…кризис COVID-
19 погружает мировую экономику 
в рецессию с историческими уров-
нями безработицы и бедности. 
По статистике, численность безра-
ботных в России составила более 
4,8 миллиона человек по методо-
логии МОТ, или 6,4 % рабочей силы. 

Число официально зарегистриро-
ванных безработных увеличилось 
в 4,6 раза и составило 3,6 миллиона 
человек, из которых 3 миллиона 
человек получали пособие по без-
работице. На одну заявленную ра-
ботодателем вакансию претендует 
более 2 человек».

В целях поддержки безработных 
граждан Правительством России 
были приняты своевременные 

меры, которые смягчили кризис 
на рынке труда.

Тем не менее ситуация на рынке 
труда в целом по России и в Курган-
ской области остается сложной.

Многие предыдущие годы мы 
добивались, чтобы уровень офи-
циально регистрируемой безрабо-
тицы в Зауралье не превышал 2 %. 
А сейчас он составляет более 6 % 
от экономически активного насе-
ления. Численность безработных 
увеличилась практически в 4 раза 
по сравнению с соответствующим 
периодом прошлого года.

ФНПР для защиты прав граж-
дан заявила о необходимости 
принятия следующих мер:

• Страховка от безработицы. Про-
фсоюзы настаивают на возвраще-

нии страхования от безработицы. 
Такая норма должна обеспечить до-
стойный уровень пособия, а также 
помочь людям, оставшимся без за-
рплаты из-за банкротства работо-
дателя.

• Законодательное регулирова-
ние дистанционной и удаленной 
работы.

• Введение двух видов пособия 
по безработице. Предполагается, 
что граждане, не набравшие до-
статочный страховой стаж, смо-
гут получать социальное пособие 
в размере не ниже величины про-
житочного минимума. Второй вид 
пособия предназначен для тех, 
у кого есть необходимый страхо-
вой стаж. Такая выплата должна 
возмещать не меньше 50 % утра-

ченного среднемесячного зара-
ботка.

Также профсоюзная сторона 
предложила координатору комис-
сии В. В. Архипову обратиться 
к губернатору области В. М. Шум-
кову от имени членов комиссии с  
просьбой подписать распоряже-
ние «О мерах по обеспечению 
взаимодействия органов исполни-
тельной власти Курганской облас-
ти, органов местного самоуправле-
ния, работодателей, профсоюзных 
организаций в Курганской об-
ласти». Было заявлено, принятие 
распоряжения даст новый толчок 
в развитии социального партнерс-
тва в Зауралье.

Сергей Кузнецов,  
заместитель председателя  

областного Профобъединения.

Территория занятости

СОЦИАЛЬНОЕ ПАРТНЕРСТВО

Во Всемирный день действий «За достойный труд!» в Кургане встретились участники социального диалога 
между профсоюзами, властью и работодателями

Заседание областной трехсторонней комиссии по регулиро-
ванию социально-трудовых отношений прошло в заочном 
формате. Стороны обменялись информацией о ситуации 
на рынке труда в Курганской области, о выполнении област-
ного трехстороннего Соглашения, приняли решения по всем 
вопросам повестки дня.

НАГРАДА

Большие секреты  
маленькой первички

Живем в мире, где все продается и все покупается. 
А как же быть с моральными поощрениями? Они 
никуда не исчезли. Более того, остаются прекрасной 
мотивацией для дальнейшей работы. Об этом шел 
разговор с председателем первичной профсоюзной 
организации ГАУ «Центр социального обслужива-
ния населения по городу Кургану» Ниной Гулак.

Однако жизнь тем и хороша, 
что многогранна, и Николай Бори-
сович часть своего времени отдает 
общественной нагрузке. Коллеги, 
зная человеческие качества Са-
вельева, доверили ему очень важ-
ный участок работы — избрали 
в состав ревизионной комиссии, 
где он проработал 10 лет. Про-
верял финансовую деятельность 
профкома, целесообразность за-
планированных и исполненных 
расходов профсоюзных средств. 
В ведении Николая Борисовича 
находился контроль над порядком 
прохождения дел, рассмотрения 
писем, жалоб и предложений.

По сей день Николай Борисович 
активно участвует в жизни про-
фсоюзного коллектива, заслужив 

у коллег и пациентов честным 
трудом авторитет врача и своим 
неравнодушием к проблемам пер-
сонала — его уважение.

Вера Аверина, 
председатель профкома.

ПРОФСОЮЗНЫЙ АКТИВИСТ

Дарит улыбку  
и надежду

По своему рабочему функционалу Николай Борисович Савельев 
— врач-стоматолог. Вот уже тридцать лет и три года он трудится 
в Мокроусовской центральной районной больнице. Столько же, 
сколько и носит профсоюзный билет.

В съезде приняла участие деле-
гат от Зауралья — председатель 
Курганской региональной орга-
низации профсоюза Нина Шут-
кова. В связи со сложной эпи-
демической ситуацией форум 
проводился в онлайн-режиме.

С отчётом о деятельности про-
фсоюза перед делегатами высту-
пила его председатель Светла-
на Цыганова. Приветствовали 
делегатов заместитель предсе-
дателя ФНПР Сергей Макаров 
и заместитель председателя Ко-
митета по культуре Госдумы Елена  
Драпеко.

Делегаты приняли программу 
действий на ближайшую пяти-
летку, избрали контрольно-ре-
визионную комиссию, органы 
профсоюза. Единогласно было 
решено избрать председателем 
профсоюза работников культуры 
С. Н. Цыганову.

Татьяна Устюгова,  
заместитель председателя  
Курганской региональной  
организации Российского 

профсоюза работников  
культуры.

ОФИЦИАЛЬНО

Выборы онлайн
14 октября состоялся VII съезд Российского  

профсоюза работников культуры

Болезнь забрала нашего кол-
легу — Леонида Александровича 
Привалова.

У него была крепкая профсоюзная 
закалка — долгие годы он возглавлял 

Каргапольскую районную организацию профсоюза 
работников культуры. Немногим больше шести ме-
сяцев в 2020 г. он поработал в аппарате Федерации 
профсоюзов Курганской области. Однако даже за это 

короткое время стало понятно, что к нам в коллектив 
пришел профессионал, трудяга, единомышленник, 
оптимистичный и жизнерадостный человек. Он был 
неравнодушен к проблемам людей и организации. 
Приходил на помощь, находил возможности опера-
тивно решать многие вопросы.

Федерация профсоюзов Курганской области вы-
ражает соболезнование родным и близким Леонида 
Александровича. Светлая память.

ПАМЯТИ ТОВАРИЩА
СКОРБИМ
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5 октября — День учителя

Областной профсоюз работников автомобильного 
транспорта и дорожного хозяйства Курганской облас-
ти горячо и сердечно поздравляет трудовые коллек-
тивы дорожной и автомобильной отрасли с их про-
фессиональными праздниками — Днем работников 
дорожного хозяйства и Днем автомобилистов!

Перед вами государством поставлены грандиозные 
задачи по строительству и содержанию автомобильных 
дорог Зауралья. Несомненно, вам, уважаемые дорож-
ники, приходится прилагать достаточно много усилий 
и профессионализма по выполнению напряженных 
контрактов. Мы воочию видим, как заметно прираста-
ет наша Курганская область хорошими дорогами, инф-
раструктурой. Огромное вам спасибо за тяжелейший 
труд дорожного строителя. Отдельно хочется выразить 

благодарность председателям профкомов и руководи-
телям ДРСУ, которые прилагают усилия по сохранению 
и развитию социального партнерства.

Хочется выразить благодарность работникам автомо-
бильного транспорта за трудовую вахту по транспортному 
обслуживанию населения. В дождь и снег, в жару и холод 
вы находитесь на маршрутах, обеспечивая, прежде всего, 
безопасность перевозок. Сегодня всем трудно. Экономика 
оставляет желать лучшего. Но вы, уважаемые автомоби-
листы, преодолеваете и коронавирус, и другие проблемы, 
тормозящие развитие автомобильного бизнеса.

Уважаемые друзья, коллеги, ветераны транспортного 
комплекса Курганской области, примите от областного 
профсоюзного комитета поздравления и пожелания 
добра, счастья и здоровья вам и вашим семьям!

Александр Жакин,  
председатель Курганоблпрофтрансдора.

На радость курганцам
В этом году у дорожников очень 

большие и технологически слож-
ные объекты. Один из них — доро-
га в Кургане по ул. Мальцева, от ул. 
Алексеева до ул. Мостостроителей.

Строительство ведется по нац-
проекту «Жильё». Работы на втором 
этапе выполняет Варгашинское 
ДРСУ. Дорогу должны построить 
до 30 ноября. Параллельно субпод-
рядчики устраивают инженерные 
сети.

Мастера дают гарантию 8 лет 
на земляное полотно и 6 лет — на ос-
нование дорожной одежды.

А работа спорится, потому что ру-
ководитель хороший. Игорь Соко-
лов — начальник Лебяжьевского 
участка. Он по-настоящему любит 
свою работу, опытный мастер, на-
дежный и ответственный.

«Сложно назвать лучших ра-
ботников, они у нас все лучшие, 
как говорится, плохих не держим», 
— говорят в ДРСУ. Отметим труд 
машиниста автогрейдера Юрия 
Мирошниченко. В дорожной от-
расли работает 14 лет. Грамотный, 
неконфликтный, он находит общий 
язык с людьми в любом коллективе.

Ежедневно вносит свою лепту 
в преображение дорог машинист 
экскаватора Владимир Серенко. 
Общий трудовой стаж Владимира 
Ивановича около 40 лет, в дорожни-
ках — 18 лет.

Трасса будет чудо  
как хороша

На 35 километрах дороги Лебяжье 
— Мокроусово — Щигры — граница 
Тюменской области полным ходом 
идет ремонт по нацпроекту «Безо-
пасные и качественные автомобиль-
ные дороги». Там к ноябрю будет 
освоено 370 млн рублей.

Наряду с ремонтом проезжей 
части устанавливаются светофоры, 
автопавильоны, барьерное и пеше-
ходное ограждения, бордюрный 
камень, наносится горизонтальная 
разметка.

Руководит объектом Александр 
Дуплякин. Потомственный дорож-
ник, в дорожной отрасли его стаж 
составляет 8 лет. Бригада под его 
руководством работает слаженно, 
здесь каждый на своём месте, и все 
— профессионалы.

Отдыхать пока некогда
Полтора километра — протя-

женность двухполосной освещен-
ной дороги к поселку Теплый стан 
в Кургане. Бригада Алексея Ше-
фера завершила ее строительство 
в предусмотренные сроки и пере-
шла на новый объект — ремонт до-
роги ул. Тостановского в пос. Увал.

За строительством постоянно на-
блюдают специалисты регионально-
го проектного офиса. Продолжается 
благоустройство поселка Варгаши. 
Руководит объектом мастер СМР 
М. Ю. Смыгалин. В дорожной от-
расли он уже более 20 лет.

Щебень+песок+ 
минеральный порошок+ 
битум

Эффективность дорожного стро-
ительства зависит и от надёжной 
работы асфальтобетонного завода. 
В этом сезоне Варгашинскому заво-
ду пришлось изрядно потрудиться. 
Рабочие в две смены снабжали сме-
сью несколько больших участков. 
Предприятие находится под конт-
ролем начальника участка Алексея 
Романова и Евгения Селезнева. 
Труд считается сезонным. Отработа-
ли теплый период, а дальше рабочие 
ремонтируют механизмы завода, 
постоянно поддерживают объект 
в рабочем состоянии.

И в ливень, и в зной, 
и в снегопад

Дорожники на региональных до-
рогах косили сорные травы и кус-
тарники на обочинах дорог, в ре-
зервах, красили стойки дорожных 
знаков, автопавильонов и мостов, 
укрепляли обочины дорог. Впере-
ди самый ответственный, напря-
женный зимний период. С первым 
обильным снегопадом на линию 
выйдет снегоуборочная и другая 
техника, которая сейчас на линей-
ке готовности.

Работа дорожника тяжела, но по-
четна и ответственна. Профессия эта 
вынуждает целыми днями работать 
на воздухе, невзирая ни на дождь, 
ни на холод, ни на ветер. С таким 
ритмом жизни не каждый сможет 
справиться.

Оживлённые городские улицы, 
тихие сельские улочки — вся дорож-
ная инфраструктура на глазах год 
от года меняется к лучшему. И всё 
это благодаря опыту и мастерству 
дорожных работников.

Римма Тарасова.

О работе предприятия «АО «Авто-
дор «Северо-Запад» мы беседуем 
с председателем профкома Светла-
ной Ворошниной.

— Светлана Владимировна, ка-
ким выдался нынче трудовой год?

— Наши объекты велись в Шад-
ринске — это ремонт и благоустройс-
тво дорог на 38 млн рублей по заказу 
муниципалитета. Затем в Шадринском 
районе заключили контракты с шес-
тью сельскими советами на ремонт 
автодорог. Отработали договоры 
в Шатрово и в родном Далматово.

Значимый объект, на который ушли 
большие трудовые ресурсы со всех 
дорожных участков, — это капиталь-
ный ремонт автомобильной дороги 
Курган—Ялуторовск.

До декабря, полагаю, строительный 
сезон закончим.

— С какими проблемами столк-
нулось предприятие в этом году?

— Дефицит специалистов высшей 
и средней категории. Всегда остаются 
открытыми вакансии на дорожного 
мастера, прораба, трактористов, ав-
тогрейдеристов. Да и дорожных ра-
бочих тоже не хватает.

Из-за карантина люди стоят на бир-
же труда, и у них нет стимула трудить-
ся. Им проще сидеть на пособии. Хотя 
средняя зарплата на предприятии 
за 8 месяцев составила 29965 рублей.

— Как же вы выходите из поло-
жения?

— Предприятие ведет молодеж-
ную политику, нанимаем молодые 
кадры и обучаем профессии за счет 
своих средств, повышаем квалифи-
кацию специалистов узкого профи-
ля. Сейчас в коллективе 315 человек, 
90 % из них — члены профсоюза. 
Отмечу, коллективный договор у нас 
выполняется всегда, несмотря на сни-
жение объемов работ.

Моральное поощрение — тоже 
важно. В профессиональный празд-
ник обязательно наградим лучших 
работников, тех, у кого большой стаж, 
благодарностями, грамотами и по-
дарками.

Ирма Теплая.

— Я знаю битум на запах и на 
вкус. Через мои руки прошли тонны 
асфальтобетонной смеси. Много пос-
троено дорог в Зауралье, и каждый 
раз, когда еду по области, вспоминаю 
тот год своей жизни, когда строилась 
эта дорога.

Это признание Юлии Леонидовны 
Каштановой — начальника лабора-
тории Введенского ДРСУ, председа-
теля профкома. Она родилась в семье 
дорожников, не стала ломать тради-
цию, даже более того, передала свою 
любовь к работе в дорожной отрасли 
своему ребенку.

А родилась династия так. На феде-
ральной трассе «Иртыш» в 1963 году 
было дислоцировано Введенское 
ДРСУ. С первого дня в новой организа-
ции стала трудиться мама — Надежда 
Васильевна Дегтярева. Сначала нор-
мировщиком, но потом всю рабочую 
жизнь — заведующей производством 
асфальтобетонного завода (АБЗ). На-
столько прикипела ее душа к родному 
месту, что, уже выйдя на пенсию, она 
работала еще пятилетку. Отец Леонид 
Александрович работал в ДРСУ, за-
тем перешел на АБЗ помощником опе-
ратора. С молодых лет с дорожной от-
раслью связал себя брат Александр, 
начав свой стаж с шофера Введенс-

кого ДРСУ, а продолжив оператором 
на том же заводе.

Вот и Юлия Леонидовна после 
окончания школы поступила заочно 
в Свердловский автодорожный техни-
кум, устроившись сразу после выпус-
кного бала учетчиком в ДРСУ. «Тогда 
в районе дорог строили много, я си-
дела вагончике, оформляла путевые 
листы шоферам и считала их «ходки».

Из декретного отпуска вышла на ве-
совой контроль, а в 1993 г. перешла 
в лабораторию техником-лаборантом. 
И вот уже 12 лет она возглавляет ла-
бораторию. На работе познакомилась 
и с нынешним супругом — инженер 
Владимир Анатольевич Каштанов 
в ДРСУ с 1988 года.

Дочь Екатерина окончила Сибирс-
кую автодорожную Академию в г. Ом-
ске, работает в проектно-плановом 
отделе Введенского ДРСУ.

— За свои трудовые 30 лет пере-
жила 9 директоров, сменилось мно-
го названий организации. Надеюсь, 
что кризис отсутствия асфальтобе-
тонного завода пройдет, все-таки мы 
встанем в свою колею и будем про-
цветать, — подытожила Юлия Леони-
довна.

Людмила Заева.

18 ОКТЯБРЯ — ДЕНЬ РАБОТНИКОВ ДОРОЖНОЙ ОТРАСЛИ
25 ОКТЯБРЯ — ДЕНЬ АВТОМОБИЛИСТОВ

ПОЗДРАВЛЯЕМ

ПРЕДПРИЯТИЕ

Всякому своя дорога
Труд дорожников, как футбольный матч, — у всех на виду, и каждый,  

даже мало понимающий в этих делах человек, старается дать ему оценку

Сегодня в АО «Варгашинское ДРСП» трудятся 435 работников, 
семь участков Курганской области — Лебяжьевский, Макушин-
ский, Петуховский, Половинский, Мокроусовский и Варгашинский. 
И для каждого из них дорога — целая жизнь. Начинают работать 
ни свет ни заря, а заканчивают, когда солнце уже садится. Это спло-
ченная и высокопрофессиональная команда.

СТРОИТЕЛЬНЫЙ СЕЗОН

ДИНАСТИЯ

Особенный запах работы
Сто два года — общий трудовой стаж  

семьи Дегтяревых-Каштановых

Закатать в асфальт
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Уже полтора года на территории Курганской 
области реализуется проект «Профсоюзный 
дисконт». Сегодня на вопросы «Профсоюзов 
Зауралья» отвечает его руководитель Никита 
Цыганенко.

— Никита Дмитриевич, какую цель пресле-
дует программа «Профсоюзный дисконт»?

— Карта создана для экономии личных де-
нежных средств членов профсоюзов. Также она 
позволяет объединить в себе скидки по иным 
дисконтным картам. Конечно, многие магазины 
предлагают свои скидки, но наша программа поз-
воляет лучший вариант предложить именно чле-
нам профсоюзов.

— Назовите хотя бы некоторых партнеров, 
чтобы нашим слушателям можно было по-
нять, где гарантированно член профсоюза по-
лучит скидку, если предъявит карту?

— Сегодня с нами в Зауралье сотрудничают 
более двухсот партнеров. Это магазины, несколь-
ко сетей аптек, «Галамарт», сети магазинов «За 
мяском», «Мясной», «Экономка», развлекатель-
ные центры, мебельные и строительные магази-
ны. Члены профсоюзов могут получить хорошую 
скидку в медицинском центре ДНК. Отличное 
предложение членам профсоюза от «Ингосстра-
ха», включая тех, кто заинтересован в каско.

— Как получить дисконтную карту члену 
профсоюза?

— Чтобы пользоваться дисконтом, нужно за-
явить в профком о своем желании иметь карту. 
Более подробную информацию о дисконтной 
карте члена профсоюза, включая весь список 
партнеров, можно получить на сайте областной 
Федерации профсоюзов www.fpko45.ru и в груп-
пе социальной сети «ВКонтакте» «Молодежь про-
фсоюзов Зауралья».

Беседовала Татьяна Артеева.

ИРИНА ГАГАРИНА — 
председатель Молодежного 
совета областного 
Профобъединения:

— Казалось бы, помимо профсою-
зов много организаций, в том числе 
государственных, которые тоже име-
ют функцию правовой защиты людей. 
Государственная инспекция труда, 
прокуратура, суд. Но может ли каж-

дый работник при ущемлении прав 
самостоятельно защитить себя? Да и 
работодатель скорее прислушается 
к мнению профлидера, которому до-
веряет коллектив, его избравший 
своим вожаком, чем к одиночным 
выражениям неудовольства. Про-
фсоюзы — общественные организа-
ции, которые свою миссию представ-
ляют в защите людей от социальной 
и трудовой несправедливости, соб-
людения законов в коллективах ра-
ботников, студентов. Поэтому, счи-
таю, профсоюзам необходимо вести 
более агрессивную PR-кампанию 
по позиционированию профсоюза 
как единственного защитника инте-
ресов работников.

Далее. В своей основе профсоюз 
остаётся патерналистским, прося-
щим. Однако сейчас все больше при-
меров, когда член профсоюза хочет 
видеть выгоду от нахождения в про-
фсоюзной организации. Возможно, 
время требует перехода на сервис-
ный подход. Например, отдал про-
фсоюзный взнос сто рублей, а полу-
чил обратно услугами профсоюзного 
юриста, возможностью оздоровле-
ния с профсоюзной скидкой или по 
карте «Профдисконта» — гораздо 
больше. Важно, чтобы член профсо-
юза осознавал, что получает больше, 

чем вложил, благодаря профсоюзу. 
В современных профсоюзах, входя-
щих в ФНПР, такой механизм уже кое-
где реализуется.

И третья проблема, которая меня 
волнует. На эмблеме ФНПР есть 
три замечательных слова, которые 
имеют глубокий смысл: единство, 
солидарность, справедливость. Не-
обходимо единение всех отрасле-
вых профсоюзов в любом вопросе, 
даже если на первый взгляд напря-
мую их не касается. Например, не-
довольны врачи условиями труда, 
заработной платой — единым фрон-
том члены профсоюзов других сфер 
деятельности, будь то жизнеобес-
печение, промышленность, культу-
ра, должны поддержать и заявить 
о необходимости удовлетворить 
требования врачей. Иными словами, 
в конкретных делах проявлять соли-
дарность и взаимопомощь со всеми 
отраслевыми профсоюзами.

Все три направления, о которых 
заявлено выше, в той или иной сте-
пени имеют место в деятельности 
профсоюзов. Тем не менее необхо-
димо их поднимать на другой, осоз-
нанный, уровень. Для этого, на мой 
взгляд, должен быть научный подход 
и вместе с тем креативные энергич-
ные лидеры.

Недавно в Совете сменился председа-
тель, да и состав частично обновился. Сей-
час в Совет молодежи «Синтеза» входят 14 
сотрудников — лидеры своих цехов и под-
разделений.

Чтобы вдохновлять и мотивировать кол-
лег, нужно быть яркой личностью с актив-
ной жизненной позицией, считает мастер 
участка флексографской печати цеха № 11, 
председатель Совета молодежи «Синте-
за» Мария Выползова. В Совете Мария 
не новичок, а руководящую должность за-
няла недавно — коллеги выбрали ее сво-
им лидером три месяца назад. «Я стараюсь 

«зажигать» сотрудников своим примером, 
хотя растормошить коллег бывает непрос-
то», — рассказывает девушка.

Первые мероприятия, которые Ма-
рия организовала со своей командой, 
— заводская выставка декоративно-при-
кладного творчества ко Дню молодежи 
и ежегодный выезд молодых активис-
тов на природу. «У нас, например, много 
рукодельниц», — отмечает мастер цеха 
Наталья Петрова, она тоже член Совета 
молодежи и работает на «Синтезе» 14 лет. 
Как стала активистом Совета молодежи, 
Наталья уже и не помнит. «Мне кажется, 

я всегда была в центре общественной жиз-
ни завода», — смеется девушка. У Натальи 
художественное образование, к каждому 
празднику она украшает цех — рисует 
стенгазеты, делает фотоколлажи.

Активисты Совета молодежи со стажем 
всегда рады приветствовать новеньких 
в своем коллективе. Бухгалтер профсоюз-
ной организации «Синтеза» Ирина Бело-
губцева — одна из новичков. «Мне нравит-
ся взаимодействовать с людьми. До прихода 
на «Синтез» я работала в системе РЖД и тес-
но сотрудничала с профсоюзом. На новом 
месте мне хочется сделать жизнь работаю-
щей молодежи «Синтеза» еще интереснее, 
— добавляет Ирина. — Я вижу, что на пред-
приятии есть перспективы, завод предла-
гает не только стабильную работу, но дает 
возможность развиваться творчески: в клу-
бе есть педагоги по вокалу и хореографии, 
для детей сотрудников действуют танце-
вальные и театральные студии».

По словам председателя профкома 
«Синтеза» Веры Кривоноговой, костяк 
любых заводских мероприятий — это 
сотрудники до 35 лет. Так, из года в год 
Совет молодежи вместе с активистами 
профкома представляет завод и занимает 
призовые места на профсоюзных форумах 
и фестивалях: «УРА», «Без границ», конкур-
сах агитбригад, областных профсоюзных 
спартакиадах и многих других.

Совет молодежи и профком работают 
вместе, все наши молодежные лидеры со-
стоят в профсоюзе. У нас общие интересы 
и задачи. Мы не можем существовать каж-
дый сам по себе. Мы рады, что руководс-
тво завода оказывает поддержку Совету 
молодежи и помогает в решении проблем, 
чаяний и желаний молодых работников 
завода.

Марина Плотникова. 
Фото из архива.

ОТ ПЕРВОГО ЛИЦА

ПРОФСОЮЗ — не чаепития, 
а РЕАЛЬНАЯ ЗАЩИТА

Молодые профсоюзные 
лидеры Зауралья 

размышляют о главных проблемах 
профсоюзного движения России и делятся  

своими рецептами помощи в их реализации

ПОКОЛЕНИЕ

Энергия молодых
Более трети сотрудников «Синтеза» — люди младше 35 лет. Для самых активных 
существует объединение — Совет молодежи. Более опытные члены коллектива 
к мнению молодых коллег прислушиваются. Так, Совет совместно с профкомом 
участвует в обсуждении и подписании коллективного договора предприятия. И за-
дачи перед молодежным объединением стоят серьезные — от социальной защи-
ты и правовой помощи молодым работникам до организации отдыха и досуга.

СКИДКИ ЧЛЕНАМ ПРОФСОЮЗОВ

Профдисконт 
шагает 

по Зауралью

НИКОЛАЙ ДУРОВ — 
профактивист 
Курганмашзавода, 
РОСПРОФПРОМ:

— Профсоюзное движение в Рос-
сии обеспечивает не только соци-
альную стабильность, но и эконо-
мическую и политическую. Однако 
отмечу устойчивую тенденцию 
к снижению численности членов. 

Как никогда, России сейчас нужны 
действенные профсоюзы, которые 
возьмут на себя защиту законных 
социально-трудовых прав трудо-
вых людей. Реализацию этого вижу 
в поиске новых методов регулиро-
вания трудовых отношений, а также 
в поддержке профсоюзных требо-
ваний другими профсоюзами и об-
щественными организациями.

Если недовольство усиливается, 
а реформы и грамотные управлен-
ческие решения не успевают его 
погасить, то отсюда вытекают недо-
верие населения и возникновение 
трудовых конфликтов. Но нынеш-
нее законодательство так устроено, 
что признать забастовку как край-
нюю меру разрешения конфликта 
легитимной крайне сложно. Пола-
гаю, необходимо пересматривать 
Закон о забастовках.

Одной из причин низкого числа 
членов профсоюза, слабой «движу-
хи» профактива считаю низкий уро-
вень профсоюзного образования. 
Что можно предпринять? Внедрить 
систему профобучения в каждую 
первичку и активизировать участие 
лидеров и профсоюзного актива 
в образовательных профсоюзных 
программах российского и между-
народного уровня.




